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56ème CONGRÈS DÉPARTEMENTAL 

ORDRE DU JOUR 
 

A 8h45 Accueil des délégations et pointage Membres du Comité Départemental 

 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE EXTRAORDINAIRE  2020 

Comptabilité 2019 

Point 1 

 

Ouverture de l’AG Extraordinaire 

 

Le Président M. Jean-Marie COLANTUONO 

 

Point 2 

 

Présentation du bilan financier 2019 

 

M. Paul-André TRAMIER Commission des Finances 

 

Point 3 Clôture de l’AG Extraordinaire Le Président M. Jean-Marie COLANTUONO 

 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2020 

Point 1 

 

Ouverture du 56ème Congrès Départemental 

 

Le Président M. Jean-Marie COLANTUONO 

 

Point 2 

 

Adoption du PROCES VERBAL du Congrès 2019 à 

Entzheim   

Le Président M. Jean-Marie COLANTUONO 

 

Point 3 Rapport moral et rapport des activités saison 2020 La Secrétaire générale Mme Bernadette STEINHAUER 

Point 4   

 

Bilan financier saison 2020 

 

 

Le Trésorier général M. Claude BUERMANN 

M. Paul-André TRAMIER Commission des Finances 

Point 5 Affectation des résultats Le Trésorier général M. Claude BUERMANN 

Point 6 Rapport des vérificateurs aux comptes Les réviseurs aux comptes 

Point 7 Vote du quitus de l’exercice 2020 M. Jean-Marie COLANTUONO 

Point 8 Election des vérificateurs aux comptes Mme Bernadette STEINHAUER 

Point 9 

 

Budget prévisionnel 2021 

 

 

M. Claude BUERMANN 

M. Paul-André TRAMIER Commission Financière 

Point 10 Adoption du règlement financier   M. Paul-André TRAMIER 

Point 11 Rapport des Commissions Membres du Comité 

Point 12 Élection des membres du comité    Mme Bernadette STEINHAUER 

Point 13 Election du nouveau Président Mme Bernadette STEINHAUER 

Point 14 Remise des diplômes et récompense M. François KURZ et Mme Bernadette STEINHAUER 

Point 15 

 

 

Désignation des délégations à l’AG du Grand Est et au 

Congrès National 

Mme Bernadette STEINHAUER 

 

Point 16 Questions diverses Les Responsables de Commissions 

Vers 14h Clôture du 56ème Congrès Départemental Le Président 

 

Le 30 janvier 2021, à la salle des fêtes d’OBERHOFFEN, où nous sommes accueillis par le Pétanque 

Club d’OBERHOFFEN se tient le 56ème Congrès du Comité Départemental du Bas-Rhin de la FFPJP.  

Il débute à 09h. 
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Sont présents : 

 

Le Bureau Directeur : 

Le Président :    M. Jean Marie COLANTUONO 

Le Vice-président :   M. François KURZ 

La Secrétaire Générale : Mme Bernadette STEINHAUER 

La secrétaire Ajointe :     Mme Thérèse BELLER 

Le Trésorier Adjoint :  M. Patrick LITZELMANN 

 

Les Membres du Comité Directeur : 

Mmes : Alexandra DAUCHEZ - Michèle NIKONOFF. 

MM. : Guy GOMEZ - Sébastien ROYER - Fabien STAUB - Didier STIEVENART - Paul-André 

TRAMIER. 

 

La secrétaire Administrative : 

Mme Katia MORAZZANI 

 

 

Sont absents excusés : 

MM. Claude BUERMANN (Trésorier Général) - Olivier SCHLATTER. 
 
 
Le pointage des clubs est le suivant : 

 

Club 2000 

2001 CB HAGUENAU WEISS Roland 

2003 AB NIEDERBRONN HELF Patrick 

2007 PC KALTENHOUSE GENTNER Stéphane 

2010 BOULE HATTENOISE WALTZ Tharcisse 

2011 PC OBERHOFFEN ROYER Sébastien 

2012 US SCHWEIGHOUSE SCHILLINGER Dominique 

2013 CP PFAFFENHOFFEN Absent 

2015 CB ROTHBACH Absent 

2016 PC SOULTZ SOUS FORETS JUNCKER Albert 

2020 PC REICHSHOFFEN WEISS Christian 

2022 CB STRASBOURGEOIS BREIDT Richard 

2023 PCP SELTZ LES PEUPLIERS KURZ François 

2024 PC DALHUNDEN MATTER Jacky (Procuration ROYER Sébastien) 

2025 BOULE LAUTERBOURGEOISE KEIM André 

2026 BEINHEIM PC SCHINDLER Gilbert (Procuration DAVID Patrick) 

2027 BOULE D’OR ROESCHWOOG FRIEDMANN Martine 

2028 PC LA ZORN PEREIRA Jean-Claude 

2029 CB DRUSENHEIM BON Noël 

2030 PC WISSEMBOURG HEINRICH André  

2032 PC GAMBSHEIM UHLERICH Martial (Procuration FALCI Renaud) 

2033 MONSWILLER SP FINAT Audrey 

2035 ABV KIRCHHEIM CURE Roland 
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Club 3000 
 

3001 PC KRONENBOURG TRAMIER Paul-André 

3003 PETANCAIR’S de NEUDORF SATTLER Claude  

3004 PC REICHSTETT FOURNAISE Francis (Procuration ROTHFUSS Jacky) 

3005 PC LA WANTZENAU CORAZZI Patrice 

3006 PC OBERHAUSBERGEN CORBISEZ Jean-Jacques (Procuration DA SILVA David) 

3007 PC ROBERTSAU CONTADES FEDELE José 

3008 BOULE VOLANTE ENTZHEIM LANDE Guy 

3009 PC ERNOLSHEIM SUR BRUCHE ENGEL Albert 

3010 BPC OBERSCHAEFFOLSHEIM HOST Christian (Procuration LITZELMANN Patrick) 

3012 PC OTTERSTHAL STE BARBE SIGNORET François  

3013 AP WOLFISHEIM HUBER Robert  

3014 PETIT D’OSTWALD LONCHAMP Monique (Procuration LONCHAMP Jean-Marie) 

3017 EP ESPLANADE STRASBOURG ROESCH Edouard 

3021 PC POLYGONE STRASBOURG SIFFERLE Jean Paul (Procuration KURZ François) 

3022 GEISPOLSHEIM POUPOT Robert 

3024 PC LA LICORNE SAVERNE MARTIN Jean Louis  

3025 PC MUNDOLSHEIM ROTHFUSS Jacky 
 

Club 5000 
 

5002 LA BOULE BRUCHOISE DURAN Daniel (Procuration Flandrin Serge) 

5003 PC ERSTEIN OTT Fabienne 

5005 BOULE AU BUT BENFELD DENNI Claude 

5009 PC GERSTHEIM GASSER Armand 

5010 PC VIGNOBLE D’EPFIG FLANDRIN Serge 

5012 OC PLOBSHEIM ROESSLER Hubert 

5015 BOULE ESPOIR OBERNAI BERGUEIRA Paulo (Procuration MORAZZANI Katia) 

5016 ASPTT STRASBOURG BELLER Thérèse  

5020 PC DE LA SCHEER CHURQUE Marc (Procuration COLANUONO Jean-Marie) 

5023 BOULE CASSEE STRASBOURG GOMEZ Guy 

5024 PC MUTZIG DUMAS Pascale 

5025 AP HOLTZHEIM STEPHAN Cathie (Procuration KOLLING Herbert) 

5026 PC ROMANSWILLER VONSEEL Christian (Procuration METZGER Franck) 

5027 PC GRESSWILLER CHARPENTIER Patrice (Procuration LEBRUN Franck) 

5028 PC DINSHEIM FORSTER Anton (Procuration STEINHAUER Bernadette) 

5029 PC MOLSHEIM MARCHAND David  

5030 AP DORLISHEIM STAWIASKI Olivier (Procuration FLANDRIN Serge) 

5031 ALTORF KLING Joseph (Procuration ALEXANDRE Eliane) 

5032 PC INNENHEIM GOEPP Claude 

5034 PC WISCHES MORAZZANI Katia  

5036 CLUB BOULISTE BARROIS HERRBRECH Jean-Bernard 

5037 CTT ESCHAU STOLL Ernest 
 

Club 7000 
 

7003 SNCF Absent 

7015 RENAULT BURCKEL Franck 

7017 EUROMETROPOLE WEINMANN Michel 

7025 CUS HABITAT GRIBLING Laurent (Procuration GOMEZ Guy-Noël) 
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OUVERTURE DU 56ème CONGRÈS DÉPARTEMENTAL 
ASSEMBLÉE GENERALE 2020 

 

1- OUVERTURE DU 56ème CONGRÈS DÉPARTEMENTAL 
 

Allocution du Président du CD67 

Monsieur le Vice-Président du Grand Est, 

Mesdames et Messieurs les Membres du Comité Départemental, 

Mesdames et Messieurs les Présidents ou représentants des clubs Bas-Rhinois 

 

Je voudrais commencer par vous remercier de votre présence qui témoigne de l’intérêt, quel que soit sa 

forme et en ces circonstances, que vous avez pour le Comité Départemental. J’espère ne pas trop vous 

ennuyer dans cet exercice un peu longuet qu’est une assemblée générale élective au cours de laquelle 

nous allons analyser l’état de santé du comité et de ses associations. 

 

Je vous promets seulement de faire de mon mieux, et tout d’abord je vais demander à Monsieur Sébastien 

Royer, président du club local de bien vouloir nous gratifier d’un petit mot. 

 

M. Sébastien ROYER, président du club d’Oberhoffen, prend la parole : 

 

« Bonjour à toutes et à tous, nous avons essayé de vous recevoir dans les meilleures conditions possibles 

et nous remercions Madame le Maire d’Oberhoffen de nous avoir permis de faire notre Assemblée 

Générale dans cette salle. Je vous souhaite à toutes et tous une bonne assemblée générale, merci à vous. » 

 

Le président reprend son allocution : 

 

Nous faisons ce matin le bilan de la saison passée, mais clôturons également une mandature, c’est 

pourquoi c’est peut-être la dernière fois que certains d’entre nous s’adressent à vous, du moins du haut 

de cette estrade. 

 

Les années se suivent et se ressemblent direz-vous ? C’est ce que chacun de nous désirerait pour baigner 

dans une douce quiétude, mais non, cette année a été une année difficile et imprévisible. Cette pandémie 

nous a tous touchée, nos familles, nos amis et nos clubs, mettant à mal notre saison par son lot 

d’annulations, faisant de cette année une année blanche, ou noire selon le regard de chacun, nous privant 

de cette envie de pratiquer ce sport qui est le nôtre, nous privant de nous retrouver entre amis pour 

« taquiner le cochonnet ». 

 

Malheureusement nous ne sommes pas encore au bout de nos peines et nous attendons avec impatience 

la fin de cette pandémie. Faisons nôtre cette maxime « Tout début a une fin et chaque fin est le début 

d’un nouveau départ ». 

 

Il y a un peu plus de huit ans, vous m’avez nommé au poste de président du comité départemental où, 

fort de mon expérience de plus de trente ans de dirigeant au jour de l’élection, je me suis fixé pour 

objectif de redonner le plaisir de jouer à tous nos licenciés, de faire revenir ceux qui par lassitude nous 

avaient abandonnés, de redorer le blason de notre département qui avait mauvaise image auprès des 

autres comités départementaux. 

 

Mais voilà, je me suis trouvé opposé au conservatisme, aux habitudes que l’on ne veut pas changer. Je 

me suis retrouvé face à l’égocentrisme, à l’égoïsme de certains d’entre vous, le seul son trouvant grâce 

à leurs yeux étant celui de la caisse enregistreuse, faisant abstraction du volet sportif qui, pour tout club 

affilié à une fédération sportive devrait être une fin en soi. 
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Ne me suis-je pas entendu dire à plusieurs reprises « cela fait vingt ans que nous faisons comme cela, 

pourquoi changer », ou encore alors que je ne proposais pas moins de sept idées de changement où 

d’amélioration, n’ai-je pas entendu « tout ce que tu as écrit, je ne suis pas d’accord ».   

Une fin de non-recevoir, sans aucune analyse, sans aucun débat. 

 

Nous allons procéder tout à l’heure à l’élection d’un nouveau comité départemental qui sera élu pour un 

mandat de 4 ans. Comme vous avez pu le constater sur la liste des candidats à cette élection je n’y figure 

pas car j’ai décidé de mettre fin à ma participation au sein du comité départemental du Bas-Rhin ou de 

ses commissions, les trois dernières années qui viennent de passer m’ont été pénibles et m’ont poussé à 

prendre cette décision. 

 

Si je peux faire abstraction des diverses raisons citées auparavant, si je peux me satisfaire de la sanction 

et de la condamnation de l’un des trésoriers que nous avons mis en justice, si je peux avec difficultés 

oublier cette désillusion du championnat de France 2018 qui a mis en avant le manque d’esprit d’équipe, 

le manque de solidarité des clubs et des licenciés envers le Comité du Bas-Rhin (je vous rappelle que 

sur 60 clubs seuls 16 présidents étaient présents et sur 2 434 licenciés, dirigeants du comité et des clubs 

y compris, seuls 74 ont répondu à notre appel), je ne peux faire l’impasse sur cette année 2020 liée à la 

comptabilité de l’exercice 2019 qui m’a profondément marqué. 

 

Je vous en ai fait part précédemment, lors de l’AGE, je ne vais pas vous le rappeler à nouveau, cette 

situation étant due à cette personne qui est dans un déni total des erreurs qu’il a commises et qui refuse 

d’en assumer les conséquences. 

 

Pour toutes ces raisons, j’ai donc pris la décision de ne plus postuler à un nouveau mandat.  

 

Pour avancer, ne pas rater le train de l’avenir, il faut une équipe soudée qui partage les mêmes idées, les 

mêmes valeurs, qui a une même conception du sport, de notre sport. Tous bien sûr n’ont pas le même 

regard, toutefois cela ne peut se faire sans une opposition concrète, qui propose des alternatives à ce qui 

est envisagé, qui laisse une porte entrouverte aux projets qui ont été provisoirement écartés. Aucune 

personne n’est parfaite, si jamais vous en connaissez une merci de m’en faire part, nous la nommerons 

présidente à vie. 

 

Rien ne se fait sans peine et je souhaiterais que tout le monde prenne bien conscience du travail et du 

temps consacré à nos clubs, nous ne serons jamais assez nombreux et nous souffrons du manque de  

bénévoles qui se raréfient d’année en année, je veux remercier encore tous ces bénévoles, les membres 

du comité directeur, les présidents des clubs qui m’ont épaulé et soutenu durant ces huit années, je l’ai 

dit et redit à plusieurs occasions, sans nous vous n’êtes rien, mais sans vous nous ne sommes rien.  

 

Heureusement nous avons quand même fait de belles choses, tout n’a pas été négatif et les clubs comme 

les licenciés y ont trouvé une part de bonheur. Devant les commentaires acerbes qui fleurissent sur les 

réseaux sociaux et sur les terrains nous apprécions les commentaires des personnes qui défendent et 

reconnaissent ce que nous faisons, de ce que nous pouvons assimiler pour certains membres du comité 

un travail à temps complet.  

 

Nos championnats, petit à petit, après un léger déclin ont repris de la couleur et provoquent un naissant 

frémissement lors des championnats de France, même si nous avons encore un long parcours devant 

nous pour être parmi les meilleurs, et la Coupe de France, à l’instar de nos clubs qualifiés, nous donne 

de grand moment de fierté.  

Les commissions que nous avons créées nous donnent de nombreuses satisfactions, un grand merci à 

leurs responsables, et nous n’oublierons pas, dans ces remerciements, les autres commissions qui ne sont 

pas en reste. 
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Juste encore un petit mot concernant les candidats à l’élection du nouveau comité. 

Au fil des saisons on entend moult critiques, multitudes de « il faudrait que… » ou « y a qu’à… ». Les 

gens ayant des idées sont à foison, à longueur d’année, et avec étonnement aujourd’hui il n’y a que douze 

candidats sur quinze possible à postuler pour entrer dans ce comité, mais où sont-ils donc tous ses 

conseilleurs et ses donneurs de leçons ? Certainement encore confinés. 

 

Mesdames et Messieurs du futur comité, armez-vous de beaucoup de patience car vous en aurez besoin, 

Mesdames et Messieurs les présidentes et présidents de clubs, à un moment où à un autre, il va falloir 

prendre vos responsabilités, car à un moment où à un autre ces personnes qui vous représentent auprès 

des instances régionales et nationales vont être contraintes de « passer la main ». 

 

J’en termine en citant Victor Hugo : "La fraternité n'est qu'une idée humaine, la solidarité est une idée 

universelle." 

 

Merci de votre patience à m’avoir écouté. 

 

 

 

2. ADOPTION DU PROCES VERBAL DU CONGRÈS 2019 A ENTZHEIM 

 

L’adoption du PROCES VERBAL du congrès 2019 est proposée par le président du CD67 :  

 

Le procès-verbal du Congrès 2019 qui s’est tenu à ENTZHEIM vous a été envoyé, et vous avez tous 

reçu également le procès verbal de la réunion des présidents de février 2020. Nous allons procéder à leur 

adoption : 

 

« Est-ce que quelqu’un est contre ? » 

Aucune réponse négative. 

 

« Est-ce que quelqu’un s’abstient ? : 

Aucune réponse négative. 

 

Le procès-verbal du Congrès 2019 et le procès-verbal de la réunion des présidents de février 2020 sont 

adoptés à l’unanimité. 

 

Le président donne la parole à Mme Bernadette STEINHAUER, Secrétaire générale, pour la 

lecture du rapport moral et d’activité 2020. 

 

 

 

3. RAPPORT MORAL ET D’ACTIVITÉ DE LA SAISON 2020 

 

Le rapport moral et d’activité est lu par Mme Bernadette STEINHAUER, Secrétaire générale du 

CD 67 : 

Monsieur le Président du Comité Départemental du Bas Rhin 

Monsieur le Vice -Président du Grand Est 

Mesdames, Messieurs les Présidents et Délégués 

Mesdames, Messieurs, 

 

En cette fin de saison 2020, c’est avec un grand plaisir que nous nous retrouvons dans cette salle 

d’OBERHOFFEN ou Monsieur Sébastien ROYER président du club d’Oberhoffen, du secteur nord, et 
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toute son équipe nous accueillent chaleureusement. Je voudrais tout d’abord les remercier pour la 

réactivité de leur président à nous trouver une salle pouvant nous accueillir pendant cette pandémie. 

C’est une très grande émotion qui m’habite aujourd’hui en assistant à ce congrès, en pensant à tous nos 

amis qui nous ont quittés dans nos clubs, et cette année encore nous avons perdu des amis chers …. Ne 

les oublions pas, ils nous ont tous, à leur façon, légué quelque chose. Alors ayons une petite pensée pour 

eux en ce jour. 

Si parfois il y eu des moments d’incompréhension, des sentiments de dépit ou de déception, je ne veux 

retenir que les bons moments. Vous aussi, les présidents de club et les licenciés qui m’avez si 

délicieusement surpris par vos attentions, vos soutiens, un mot, un sourire, un appel, un lien que je ne 

soupçonnais plus, et franchement mes mots restent encore bien pauvres pour décrire ce que vous m’avez 

permis de vivre et de découvrir.  

Cette saison a encore été trop souvent entachée par des affaires ayant mené à la convocation de la 

Commission de Discipline malgré le nombre limité de concours 

J’aime dire à ceux de mes amis qui doutent parfois que c’est dans les moments difficiles qu’il faut 

rebondir et foncer avec encore davantage de vaillance car, en abandonnant, on risque surtout de donner 

satisfaction à cette minorité qui aime tout détruire. 

Compte rendu des diverses activités du Comité Départemental : 

Conformément à nos statuts, le bureau s’est réuni à la maison des Sports à Kœnigshoffen, trois fois, le 

comité directeur quatre fois et certaines personnes plusieurs fois pour les comptes de 2019 à remettre à 

jour au club de Gresswiller. 3 réunions ont été organisées par visioconférence. 

Cette année 2020, nous avons enregistré 2 380 licences. 

Le Président et toute son équipe de bénévoles ont œuvré, à nouveau, cette année dans les différents 

concours : concours RANZONI par les arbitres, concours d’ouverture jeunes par la commission jeunes, 

critérium féminin par la commission féminine, assemblées générales. Par suite de la pandémie, aucune 

réunion de secteur, aucune réunion de table de marque informatique, aucune délégation aux 

championnats de France, n’ont été organisés, tout comme les Masters de pétanque. 

Les rapports des différentes commissions vous ont été envoyés et ne seront pas lus par leurs responsables 

respectifs afin de gagner du temps pour le vote du nouveau comité et du nouveau président. 

Je ne vous entretiendrai pas davantage, je vous remercie de votre écoute et de votre attention. Permettez-

moi de vous souhaiter à toutes et tous ainsi qu’à vos proches une bonne saison 2021 malgré cette 

pandémie. Le plus important est la santé car quand la santé est là, tout va bien. Gardez le moral, on va 

s’en sortir. 

 

 

 

4. BILAN FINANCIER SAISON 2020 
 

Le Président remercie Mme Bernadette STEINHAUER, et en l’absence du trésorier général, M. 

Claude Buermann pour raison de santé, le Président donne la parole à M. Paul-André TRAMIER 

pour la présentation du bilan financier 2020 :  

Le bilan financier 2020 a été envoyé à tous les clubs et le président demande s’il y a des questions en la 

matière. Il se dégage un excédent de 20 710,83 €. 

Aucune question n’est posée. Le Président précise que certaines sommes, comme celles concernant les 

CDC ou CRC, remontent à des frais de 2019 qui ont été transmis avec retard. 
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Le président remercie M. Claude Buermann qui a pris la comptabilité en cours d’année après l’éviction 

de M. EVENOU et qui a fait un travail sérieux et efficace. 

M. Paul-André TRAMIER précise que c’est la dernière année que la comptabilité est présentée sous 

cette forme, consistant en une ventilation analytique des dépenses et des recettes. Dorénavant, il y aura 

une comptabilité dite classique avec en annexe un état d’exécution budgétaire. 

Il nous faut être attentif aux aides qui seront proposées et les solliciter en les appuyant par des rapports 

circonstanciés. Cette année nous avons ainsi réussi à bénéficier d’une subvention de 2 000€ de l’Agence 

Nationale du Sport. Nous allons également relancer la démarche pour la prime à l’embauche d’un salarié 

si la possibilité s’ouvre. La difficulté est que cette demande a obtenu, précédemment un avis favorable 

mais la crédibilité de la pétanque étant faible ce dossier n’a pas été retenu en priorité par rapport aux 

autres disciplines sportives. 

Adoption du bilan financier 2020 : 

« Est-ce que quelqu’un est contre ? » : aucune réponse négative. 

« Est-ce que quelqu’un s’abstient ? » : aucune réponse négative. 

 

Le bilan financier 2020 est adopté à l’unanimité. 

 

 

 

5. AFFECTATION DES RESULTATS 

M. Paul-André TRAMIER présente l’affectation des résultats :  

Sur l’exercice 2020 il a été dégagé un excédent de plus de 20 710,83 € et règlementairement nous devons 

définir l’affectation de ces résultats. Par définition il y a, en principe, deux possibilités, soit nous les 

affectons à notre fonds associatif, soit ils sont affectés par destination à une ou plusieurs actions 

particulières. 

 

C’est donc à l’assemblée générale de décider sachant que cet excédent ne peut pas être « retourné » aux 

clubs ou aux licenciés. Cette somme peut être morcelée sur plusieurs activités ou réserves. 

 

Cette année, comme sur les exercices à venir, il est évident que nous allons connaitre de sévères 

difficultés de gestion avec la baisse du nombre de licenciés. Ces 20 000 € peuvent donc être affectés au 

fonds associatif avec pour destination la compensation résultant du manque à gagner dû à cette baisse 

des licenciés. 

 

Le président propose d’affecter cette année ce résultat à la compensation de la perte future des licences. 

Il apparait aussi possible qu’à la longue les personnes se déshabituent de leurs activités, il y a ce problème 

de retour à la pratique de la pétanque. Il faudra donc encourager les licenciés à reprendre des licences et 

prendre les mesures qui s’imposent pour pérenniser le développement de la pétanque. 

 

A titre d’information, à ce jour, la fédération est à 17% de reprise de licences et sur 5 800 clubs affiliés 

à la FFPJP, uniquement 2300 se sont réaffiliés pour 2021. 

 

L’affectation des excédents de l’exercice 2020, soit un montant de 20000€ , affecté au fonds 

associatif est approuvé à l’unanimité 

 

Nous allons passer au rapport des vérificateurs aux comptes. 
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6. RAPPORT DES VERIFICATEURS AUX COMPTES 2020 

Le rapport des vérificateurs aux comptes est lu par M. Ernest STOLL : 

 

« Mesdames, Messieurs les Présidents et Représentants des Clubs du Bas-Rhin, 

 

Monsieur Ernest STOLL et Gérard Zenner ont vérifié les comptes de l’exercice 2020 du Comité 

Départemental FFPJP du Bas-Rhin le vendredi 28 décembre 2020 au club-house du PC Erstein. 

 

A cette occasion, Messieurs Claude BUERMANN (trésorier général) et Patrick LITZELMANN 

(trésorier adjoint) ont mis à notre disposition tant les pièces justificatives des montants figurant dans le 

grand livre journal que le grand livre journal lui-même, ainsi que tous les documents bancaires. 

 

Nos investigations n’ont révélé aucune erreur ni omission, les soldes bancaires étant conformes aux 

inscriptions des dépenses et recettes du grand livre journal, la ventilation des montants dans les comptes 

s’avérant elle aussi exacte. 

 

En foi de quoi, nous, Ernest STOLL et Gérard ZENNER, attestons que les comptes de l’exercice 2020 

du Comité Départemental du Bas-Rhin reflètent en tous points la situation exacte de cette association. 

 

Aussi nous recommandons d’approuver les comptes consolidés qui vous ont été présentés et vous sont 

soumis aujourd’hui et de donner quitus à vos trésoriers. 

 

Nous tenons particulièrement à féliciter Messieurs Claude BUERMANN et Patrick LITZELMANN tant 

pour leurs disponibilités que de la rigueur avec laquelle ils remplissent leurs missions. 

 

Fait le 28/01/2021, les commissaires aux comptes. » 

 

 
 

 

7. VOTE DU QUITUS DE L’EXERCICE 2020 

Le président procède au vote du quitus de l’exercice 2020. 

 

« Qui s’abstient ? » Aucune réponse négative. 
« Qui est contre ? » Aucune réponse négative. 

 

Le quitus est donné au trésorier, les comptes financiers 2020 sont donc adoptés à l’unanimité. 

 

 

8. ELECTION DES VERIFICATEURS AUX COMPTES 

Le président procède à l’élection des vérificateurs aux comptes. 
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MM. STOLL et ZENNER ayant terminé leur mandat, ils peuvent se représenter. 

4 personnes sont volontaires. 

Les 2 vérificateurs aux comptes élus sont : 

- M. Ernest STOLL du club d’Eschau 

- M. Gérard ZENNER du club d’Erstein 

Les 2 suppléants élus sont : 

- M. François SIGNORET du club d’Ottersthal 

- M. Loïc FINAT du club de Monswiller. 

 

 

 

9. BUDGET PRÉVISIONNEL 2021 
 

Le budget prévisionnel est présenté par M. Jean-Marie COLANTUONO : 

Les dépenses ont été diminuées à chaque poste avec l’accord de tous les membres du comité. Et je vous 

rappelle qu’un budget prévisionnel peut être révisé en cours d’année. 

Nous avons tablé sur un redémarrage de la saison en février malgré la situation sanitaire. 

L’élément le plus important pour le Comité Départemental consiste en l’augmentation de 30 € pour 

l’affiliation des clubs bas-rhinois et de 7 € des licences (dont 2€ pour la fédération et 5 € pour compenser 

la charge salariale de la secrétaire administrative).  

Le Grand Est a reporté à 2022 son augmentation de 1€ pour les licences. 

Le président demande aux présidents s’ils veulent voter ces augmentations à bulletin secret.  

Aucune réponse défavorable, il est donc procédé à un vote à main levée. 

 

Le vote se fait sur un total de 61 voix (3 clubs absents sur 65 et 1 club non-affilié en 2020 n’a pas droit 

de vote). 

 

Pour l’augmentation de l’affiliation de 30 € à 50 € : 

« Qui s’abstient ? » : 3 

« Qui est contre ? » : 15 

« Qui est pour ? » : 43 

 

L’augmentation de l’affiliation à 50€ est votée à la majorité. 

 

De nombreuses questions sont posées dans l’assemblée concernant les augmentations de la licence, les 

réponses sont données par le président. 

 

Il précise que les sommes excédentaires de l’exercice 2020 doivent être réservées en cas d’imprévu et 

qu’un montant d’environ 40 000€ sera à reverser au Grand Est ou à la Fédération, et que si le CD ne 

procède pas à une augmentation cette année le budget prévisionnel proposé sera déficitaire. Plusieurs 

simulations d’augmentations ont été faites, il ne faut pas oublier que quoi qu’il arrive nous devrons payer 

les licences à la fédération, et si on n’augmente pas les licences on aura moins de rentrées, et il faudra 

certainement annuler certains déplacements et championnats de France, sans parler des CRC et Coupe 

de France. 
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De plus, si l’augmentation des licences n’est pas validée des mesures devront être prises pour équilibrer 

le budget, à titre d’exemples l’annulation de la participation au Trophée de villes ou à d’autres 

championnats de France. 

 

Pour valider l’ensemble de ces augmentations, le budget prévisionnel doit être voté dans son intégralité. 

Si ce budget prévisionnel est refusé le nouveau comité sera tenu de proposer un autre budget prévisionnel 

lors d’une nouvelle assemblée générale extraordinaire. 

 

M. Tramier précise qu’il faut éviter de prendre des risques et qu’il va falloir compenser la chute du 

nombre de licences en 2021. Le budget ce n’est pas que les championnats de France et un certain nombre 

d’actions seront à mener, en matière de communication entre autres, il n’y a plus d’articles dans les 

DNA, aucune relation publique, aucune action vers le monde scolaire où nous sommes absents. Nous 

n’avons pratiquement plus de jeunes licenciés et il va falloir, en conséquence, ne pas rester les bras 

ballants. Tout ceci a bien entendu un coût même si la plus grande prudence sera de rigueur. 

 

De plus, si nous voulons développer la pratique de la pétanque dans le département il va falloir aussi 

aller voir des maires, il faudra organiser des manifestations. Ce n’est donc pas que les championnats de 

France qui peuvent être visés, c’est l’ensemble de la discipline, plus on fera d’actions plus il y aura de 

licenciés et plus il y aura de licenciés plus nous aurons les moyens d’agir pour le développement de la 

pétanque. 

 

Le président reprend la parole pour procéder à l’adoption du budget prévisionnel. 

 

Chaque personne dispose d’une enveloppe contenant des "oui" et des "non", le vote se faisant à bulletin 

secret. 

 

Vote sur un total de 61 voix : 

- Vote pour le budget prévisionnel : 46 voix  

- Vote contre le budget prévisionnel : 15 voix 

 

Le budget prévisionnel est adopté à la majorité. 

 

Les prix de l’affiliation et des licences seront les suivants pour l’année 2021 : 

- Affiliation 50€ 

- Licence Senior 39€ 

- Licence Junior 39€ 

- Licence Cadet 12€ 

- Licence Minime 7€ 

- Licence Benjamin 7€ 

 

Concernant les jeunes, cadets, minime et benjamin, l’augmentation ne comprend que les 2€ 

d’augmentation de la fédération. 

 

 

 

10. ADOPTION DU REGLEMENT FINANCIER 
 

Le président donne la parole à M. Paul-André Tramier pour l’adoption du règlement financier 

Jusqu’à présent il n’y avait pas de règlement financier au niveau du CD. Nous avons travaillé sur un 

document qui permet de couvrir tout le dispositif financier du comité départemental. 
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Ce règlement financier vous a été transmis et je vous avais demandé pour ceux qui auraient des questions, 

remarques ou observations de m’en faire part. 

 

Je n’ai pas eu de retour. Il est évident que ce document n’est pas figé, des modifications peuvent être 

apportées, nous sommes dans un dispositif qui touche à tous les aspects financiers : mouvements de 

fonds, demandes de remboursement, etc… Si ce document est approuvé, il sera mis en place dès à 

présent. Et si certains sont volontaires pour intégrer la commission financière, vous êtes les bienvenus. 

 

Le président rajoute qu’il a été rajouté au règlement un paragraphe sur les frais de déplacement. Toute 

demande de frais de déplacement qui ne sera pas transmise dans les 30 jours suivant la prestation ne sera 

plus remboursée. 

 

Le président procède à l’adoption du règlement financier : 

« Qui s’abstient ? » Aucune réponse. 

« Qui est contre ? » Aucune réponse. 

 

Le règlement financier est adopté à l’unanimité. 

 

 

 
11.  RAPPORT DES COMMISSIONS 

 

Les rapports des différentes commissions ont été envoyés par mail aux clubs afin de gagner du 

temps à l’Assemblée Générale :  

 

RAPPORTS DES COMMISSIONS : 

 

Rapport de la Commission Administrative et Développement 2020 

- Volet administratif 

En ce qui concerne le volet administratif, l'activité de la Commission été limitée très tôt dans l'année 

avec la survenue de la crise sanitaire. Après l'adoption du Règlement intérieur à l'AG de 2019, 

l'objectif pour l'exercice 2020 était double : 

➢ D’une part, l'écriture de différentes circulaires devant ou pouvant expliciter ce règlement 

intérieur ; 
➢ D’autre part, la rédaction d'un règlement spécifique ayant trait aux litiges dits administratifs 

(différends entre clubs, entre les clubs et le Comité directeur, sur l'interprétation des textes 

fédéraux, …).  
 

Plus précisément sur les différentes instructions et circulaires à produire, elles ont été différées faute 

d'activités sportives et donc d'urgence. 

 

Le document ayant trait au règlement des litiges administratifs a été rédigé mais resté, compte tenu 

des circonstances, au stade de projet dans l'attente d'une présentation pour validation au Comité 

directeur. 

 

- Volet développement 

Sur les aspects liés au Groupe de travail développement, les travaux se sont poursuivis en début 

d'année, portant notamment sur la formalisation des propositions arrêtées sur certaines thématiques 

et en ouvrant la discussion à d'autres personnes que celles du groupe de travail pour se donner des 

perspectives plus larges quant aux problématiques abordées. 
 



14 /27 
 

Ces travaux se sont arrêtés à la politique des jeunes. 
 

Dès qu'il sera possible de relancer la mission, le groupe de travail sera réactivé avec l'espoir de 

présenter ce projet de développement, indispensable à de nombreux titres pour l'évolution de la 

pétanque dans le département, lors d'une réunion du Conseil des présidents en 2021. 
 

                              M. André TRAMIER Président de la Commission Administrative et développement 

 

 

Rapport de la commission d’Arbitrage 2020 : 

 

Monsieur le Président du CD 67,  

Monsieur le vice-président du grand-est 

Mesdames, Messieurs les Membres du Comité,  

Mesdames, Messieurs les Présidents et représentants des clubs Bas-rhinois, 

 

Cette année blanche n’a pas été un bien pour le corps arbitral. Les arbitres doivent pouvoir exercer 

régulièrement leur fonction afin de maintenir leur niveau de connaissance. 

Malgré tout nous avons eu la chance d’avoir de nouveaux arbitres en janvier 2020, 7 ont brillamment 

réussi l’examen d’arbitre départemental, et un arbitre départemental a réussi l’examen théorique de 

l’examen régional et devra valider la pratique lors d’un prochain concours régional en 2021. Un arbitre 

a été suspendu. 

Nous sommes au total 21 arbitres. 

 

L’ensemble des arbitres a participé le 29 février 2020 à l’organisation du Mémorial Ranzoni, ce qui a 

permis aux nouveaux stagiaires d’avoir un aperçu de leur fonction. C’est trop peu pour eux, et nous 

souhaitons fortement que des concours auront lieu l’année prochaine, même si les dernières directives 

sanitaires nous laissent penser que cela risque d’être compliqué. 

 

Pour 2021 la fédération a mis en place un Tronc Commun Éducateur/Arbitre et malheureusement il n’y 

a eu aucun volontaire. Le dossier à constituer et les frais de formation bloquent certaines motivations ; 

60€ pour le Tronc Commun et 60€ pour le PSC1 (Formation 1er secours) peuvent être difficiles à 

supporter pour certains. Je pense que les clubs pourraient aider voire participer aux frais de ces 

formations, surtout pour ceux qui devraient avoir un arbitre. 

Je vous rappelle que chaque club de plus de 50 licenciés est censé avoir un arbitre en 2021, de plus la 

fédération en 2020 a baissé l’âge maximal pour devenir arbitre à 60 ans afin de rajeunir la moyenne 

nationale, moyenne qui était en 2020 de 61,5 ans ! Nous avions deux candidats de plus de 60 ans mais 

ils n’ont pas pu s’inscrire, c’est regrettable. 

Le Comité Fédéral étant renouvelé cette année, ces sujets concernant l’arbitrage seront réétudiés.  

Mesdames et Messieurs les présidents, je vous demande de sensibiliser vos joueurs sur le rôle de 

l’arbitre, sans qui, il ne pourrait y avoir de concours, nous sommes là pour vous aider. 

 

Le séminaire des arbitres aura lieu le 31 janvier 2021 et espérons que nos 21 arbitres restent motivés 

pour continuer. 

 

Je vous souhaite, à toutes et à tous, une excellente saison sportive, espérant nous revoir bientôt sur les 

terrains. 

Mme Katia MORAZZANI Présidente de la Commission d’Arbitrage. 
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Rapport de la commission de discipline 2020 : 

 

Monsieur le président du CD 

Monsieur le vice-président du Grand Est 

Chers membres du CD67 

Mesdames, Messieurs, les présidentes, présidents et représentants de clubs, 

 

Cette année blanche n’aurait pas dû avoir de cession en commission de discipline, malheureusement des 

propos diffamatoires ont été publiés sur les réseaux sociaux. 

 

De ce fait nous avons dû provoquer une cession qui a engagé 5 licenciés dont des sanctions ont été prises 

comme suit : 
 

- 1 an de suspension ferme + amende pécuniaire, 

- 6 mois de suspension fermes assortis de six mois de de sursis + amende pécuniaire 

- Ainsi que trois courriers de mise en garde 

- La décision prononçant la sanction peut prévoir, une participation de la personne sanctionnée aux 

frais exposés. 

- (Frais postaux, frais d’envoi des convocations et notifications, location de salle, déplacement des 

membres, repas etc.) 

 

En consultant GESLICO, j’ai une fois de plus constaté que des adresses de licenciés étaient erronées, je 

vous demande à toutes et tous de mettre à jour les adresses de vos licenciés. 

Les frais d’envoi supplémentaires liés à ces situations seront dorénavant facturés au club auquel le 

licencié est affilié. 

 

Merci aux clubs qui ont une commission de discipline interne et qui nous transmettent les sanctions 

prises. 

 

En espérant que la saison 2021 sera calme, car il n’est pas agréable de sanctionner des joueurs, chers 

présidentes et présidents je vous demande d’intervenir auprès de vos licenciés afin qu’ils fassent preuve 

de courtoisie et de fair-play sur les terrains. Ainsi que de leur expliquer les bases principales du 

règlement. 

 

Je tiens également à remercier les membres de la commission qui œuvrent à mes côtés lors de ces 

différentes affaires. 

 

Il me reste à vous souhaiter à toutes et tous que cette année 2021, soit plus propice pour notre sport 

favori, merci de votre attention. 

 

M. Patrick LITZELMANN président de la commission de discipline du CD67 

 

 

Rapport de la commission Féminine 2020 : 

 

La commission des Féminines s’est réunie le 3 janvier 2020. Lors de cette réunion nous avons souhaité 

la bienvenue aux nouveaux membres de cette commission puis nous avons organisé le Critérium Féminin 

du 6 mars 2020. 
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Des invitations ont été envoyées dans tout l’Est de la France et dans tous les clubs du Bas-Rhin, et 

seulement 43 équipes ont fait le déplacement.  

 

Malheureusement par suite de l'épidémie du Covid 19 la saison s'est arrêtée et nous avons décidé courant 

septembre de ne pas organiser notre Prix Féminin de fin d'année. 

 

Ma dernière année de présidence de la Commission Féminine arrivant à son terme, j’ai pris la décision 

de ne pas me représenter. Je remercie l’ensemble des membres de cette commission qui désire fortement 

continuer l'année prochaine. 

Je leur souhaite, ainsi qu’à mon successeur, bon courage, et que la nouvelle commission puisse continuer 

à organiser dans de bonnes conditions les concours que nous avons mis en place depuis plusieurs années 

pour les féminines. 

En 2021, deux dates sont prévues pour les Concours féminins : le Critérium Féminin le samedi 7 mars 

2021 puis le Prix Féminin le samedi 30 octobre 2021. 

 

Toute la commission se joint à moi pour vous souhaiter, ainsi qu’à vos proches, santé et bonheur pour 

la nouvelle année à venir. 

 

 Mme DAUCHEZ Alexandra Présidente de la commission féminine  

 

 

Rapport de la Commission Financière et Budgétaire 2020 : 

 

Le Règlement financier qui constituait un travail conséquent et l'enjeu majeur de l'année 2020 a été finalisé 

à ce jour. 

 

Il sera soumis pour adoption à l'Assemblée générale de 2020. 

 

M. Paul-André TRAMIER Président de la Commission Financière 

 

 

Rapport de la Commission Handicap et Médiation 2020 :   

                                            

La commission est composée de 9 membres. Elle s’est réunie 2 fois en 2020. Nous avons dû annuler 

les deux manifestations prévues cette année, en raison du COVID. 

 

• Le 20 mai 2020 à La Boule Volante d’Entzheim 7 rue de la salle des fêtes Entzheim 

• Le 29 septembre 2020 au PC Kronenbourg 22 rue de Berstett à Strasbourg 

 

PROJETS 2021 Concours amicaux valides/non valides 

 

• Le 2 juin à La Boule Volante d’Entzheim, 7 rue de la salle des fêtes Entzheim 

• Pas encore de club défini pour septembre ou début octobre. 

 

J’adresse mes remerciements aux membres de la commission toujours aussi actifs et dévoués et espère 

une année 2021 riche en événements.      

 

Mme Michèle NIKONOFF Présidente de la Commission Handicap et Médiation 
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Rapport de la Commission Informatique 2020 :   

 

Statistiques du sites web www.petanquecd67.fr 

Fréquentation de février 2020 à décembre 2020 

L'audience d'un site web est l'ensemble des personnes qui visitent ce site web. Sur internet, il existe 

plusieurs indicateurs permettant de mesurer l'audience d'un site web, tels que le nombre de visiteurs 

uniques, le nombre de pages vues, le nombre de visites, la durée moyenne des visites etc. 

 

 

 

file:///C:/Users/Klaudius2019/Documents/www.petanquecd67.fr
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Le site du CD67 est classé 5 Etoiles au classement de notre hébergeur Quomodo dans le Bas-Rhin 
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Site Facebook 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Total des membres au 1er janvier 2021 : 2155 personnes 

Total des membres au 1er janvier 2020 : 1981 personnes 

Progression en 2020 : 174 personnes 

 

 

 

Tranche d’âge Femmes % de femmes Hommes % d’hommes 

13-17 4 0.2% 5 0.2% 

18-24 36 1.7% 116 5.4% 

25-34 119 5.5% 254 11.8% 

35-44 103 4.8% 244 11.4% 

45-54 132 6.1% 284 13.2% 

55-64 139 6.5% 301 14% 

65+ 128 6% 278 12.9% 

 

Projet 2021 Commission informatique 

01 : Intégration d’un Contrat de Sponsoring Web + Extension espace de stockage 

02 : Attirer le visiteur ceux qui vous connaissent déjà, et ceux qui ne vous connaissent pas encore. 

M. Claude BUERMANN Président de la commission Informatique 
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Rapport de la commission des jeunes 2020 : 
 

M. le Président,  

M. le Vice-président du Grand Est,  

Mesdames et messieurs les membres du CD,  

Mesdames et messieurs les présidents ou délégués de clubs. 

 

Un grand merci au comité, à la commission Jeunes, aux initiateurs, éducateurs, présidents, membres, 

bénévoles, parents et surtout aux jeunes avec qui j’ai œuvré tout au long de ces saisons avec un énorme plaisir. 

Malheureusement, cette année fût blanche à tous les niveaux y compris chez les jeunes, je comprends leur 

frustration mais leur santé et celle de leurs proches n’a pas de prix. 

Nous espérons qu’une solution soit trouvée rapidement pour endiguer cette pandémie, afin de les retrouver. 

Cette saison, la catégorie junior passera à 3 années (15,16 et 17 ans dans l’année). 

Bienvenue à M. MACHNIK Frédéric, Conseiller Technique Fédéral Régional du Grand Est qui est en poste 

pour apporter dynamisme et recrutement à notre sport. 

Nous continuerons à travailler aux côtés du futur responsable de la commission Jeunes et lui souhaitons une 

pleine réussite dans ses projets. 

Nous vous souhaitons une excellente saison 2021, tout en prenant soin de vous. 

Vive les jeunes et à bientôt sur les terrains. 

 

 M. Didier STIEVENART Président de la commission des jeunes 

 

                                                         

Rapport de la Commission Sportive 2020 : 

Monsieur le Président du CD 67, Monsieur le Président délégué du Grand Est, 

Mesdames Messieurs les Membres du Comité, Mesdames, Messieurs les Présidents. 

 

Nous venons de vivre une saison 2020 pour le moins spéciale, celle-ci démarrait pourtant bien pour nos 

représentant locaux, puisqu’en décembre 2019 le CBS à encore atteint la finale de la coupe du Grand-Est pour 

cette fois s’incliner face à Saint Jean Pétanque (51).  

L’armada du CBS, toujours elle, a également réalisé un parcours de haut niveau en coupe de France et 

s’inclinera malheureusement contre Bassens, futur finaliste de la compétition, au stade des 16ème de finale. 

Malheureusement il n’y aura plus rien ou presque à se mettre sous la dent puisque la saison, qui n’a même pas 

eu le temps de commencer pour beaucoup d’entre nous, a été mise en suspens depuis le mois de mars. 

J’espère vraiment qu’à la saison à venir nous puissions tous nous retrouver sur les terrains pour en découdre, 

mais en relativisant un peu, je préfère perdre une année sans jouer et vous retrouver toutes et tous en bonne 

santé. 

M. Sébastien ROYER président de la Commission Sportive 

 

Rapport de la Commission des Vétérans 2020 : 

 

Mesdames, Messieurs, 

 

Une année exceptionnelle par suite de la crise sanitaire, c’est pourquoi vous lisez ce rapport maintenant.  
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La commission des vétérans avait dû prendre des décisions, malheureusement, ce ne sont pas celles que je 

comptai vous communiquer mais le Covid 19 nous a bien obligé, et le Gouvernement nous a imposé des règles 

avec toujours plus de restrictions et nous devions faire face et les respecter, cette période était extrêmement 

difficile pour nos clubs et pratiquants. 

 

Dans la perspective de trouver rapidement un vaccin qui pourra apaiser les esprits et retrouver un semblant de 

vie normale et sportive avec un espoir de pourvoir débuter une saison 2021 « vétérans » comme nous la 

connaissions. 

 

Le calendrier vétérans avec les dates est prêt, souhaitons qu’on puisse l’utiliser tel qu’il vous a été envoyé. 

 

A la fin de l’année 2020 qui est une année élective, tous les membres du CD 67 sont sortants, ce sera à la 

nouvelle équipe de prendre ses dispositions ou d’éventuels changements.  

La commission des vétérans en place ne pouvait pas s’engager à trop d’importants changements pour 2021.   

 

Je tenais par ce rapport à vous remercier tous pour votre confiance, votre implication et votre soutien à la 

commission des vétérans dont nous avons grand besoin et encore plus aujourd’hui. 

 

Cette année est et restera dans les annales de la Commission des vétérans, on parle d’année blanche mais je 

dirai plutôt noire.  

 

Les RDV du jeudi nous ont à tous manqué mais la pandémie nous a obligés à être très prudents surtout dans 

notre catégorie de joueuses et joueurs.  

   

Je tiens à vous en remercier vivement d’avoir accepté parfois difficilement les annulations de nos rencontres. 

 

Mais je suis sûr que vous serez fins prêts pour la nouvelle saison, en tout cas je l’espère. 

 

Je souhaite sincèrement de tous nous retrouver lors de notre 1er challenge vétérans du 1er avril 2021  

 

Mesdames les Présidentes et Messieurs les Présidents je compte sur vous pour rappeler à vos nouveaux et 

anciens licenciés le respect de l’adversaire et des partenaires lors de ces moments unique dans notre 

département, un peu de civilité.  

 

Je compte sur vous pour faire passer ce message. 

 

Je vous exprime mes meilleurs vœux pour l’année 2021 et vous souhaite très sincèrement de rester en bonne 

santé et surtout restez prudents 

 

VIVE LES ANCIENS -VIVE LA PÉTANQUE  

 

M. KURZ François Président de la Commission des Vétérans 

 

 

Rapport de la Commission Interentreprises 2020 : 

 

Monsieur le président du CD, 

Monsieur le vice-président du Grand Est, 

Chers membres du CD67, 

Mesdames, Messieurs, les présidentes, présidents et représentants de clubs, 

 

Cette année a été relativement calme à tous les niveaux, pour la Commission Corpo que dire, un seul 

concours a pu être joué avant le confinement. 
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Les points marqués le jour de ce concours seront reportés à l’année prochaine, si elle a lieu. 

Je vous remercie, toutes et tous de votre attention et vous souhaite très sincèrement de rester en bonne santé 

et nous vous donnons rendez-vous l’année prochaine. 

 

M. Guy GOMEZ Président de la Commissions Interentreprises  

 

                                     

Rapport de la commission Graphique 2020 : 

 

Monsieur le président du CD, 

Monsieur le vice-président du Grand Est, 

Chers membres du CD67 

Mesdames, Messieurs, les présidentes, présidents et représentants de clubs, 

 

Cette année il n’y a pas eu de formation graphique (Covid-19 oblige) et cela n’est que partie remise pour 

2021. 

Un manuel est en cours d’élaboration pour aider les clubs à gérer les éventuels petits bugs ou oublis de la 

formation.  

Je vous remercie, toutes et tous de votre attention et dans le contexte actuel, je vous souhaite une bonne 

saison Corpo 2021. 

 

M. Guy GOMEZ Président de la commission Graphique 

 

 

 

12. ÉLECTION DES MEMBRES DU COMITE DÉPARTEMENTAL 
 

 

Douze candidatures ont été déposées, 10 candidats sortants de l’ancien comité ainsi que deux nouvelles 

candidatures. La proportion de féminines doit être égale à 25% des postes à pourvoir.  

 

Les candidats sont les suivants : 

 

1- BUERMANN Claude – Candidat sortant 

2- GOMEZ Guy – Candidat sortant 

3- KURZ François – Candidat sortant 

4- LITZELMANN Patrick – Candidat sortant 

5- NIKONOFF Michèle – Candidate sortante 

6- STAUB Fabien – Candidat sortant 

7- STAUDINGER Laetitia – Nouvelle candidate 

8- SCHLATTER Olivier – Candidat sortant 

9- STEINHAUER Bernadette – Candidate sortante 

10- STIEVENART Didier – Candidat sortant 

11- TRAMIER Paul-André – Candidat sortant 

12- TRAMIER Thierry – Nouveau candidat 

 

Les deux nouveaux candidats, Laetitia STAUDINGER et Thierry TRAMIER, se sont présentés devant 

l’assemblée avant le début du vote. 

 

Il est rappelé que les bulletins comprennent l'ensemble des noms des candidats, que des noms pourront être 

barrés, que toute autre annotation rendra le bulletin nul. L’élection a lieu à bulletin secret. 
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3 scrutateurs sont demandés dans la salle pour le contrôle du vote : MM. Richard BREIDT (CBC), Loïc 

FINAT (MONWILLER) et Guy LANDE (ENTZHEIM). 

 

Vote sur un total de 61 clubs : 

 

Collège électoral : 134 voix :  

- Bulletin nul : 1 
 

- Résultat du vote : 

   NOM Candidat Voix Elu / non élu 

1  BUERMANN Claude  Candidat sortant 127 Élu 

2  GOMEZ Guy  Candidat sortant 116 Élu 

3  KURZ François Candidat sortant 125 Élu 

4  LITZELMANN Patrick Candidat sortant 122 Élu 

5  NIKONOFF Michèle Candidat sortante 132 Élu 

6  STAUB Fabien Candidat sortant 128 Élu 

7  STAUDINGER Laetitia Nouvelle candidate 132 Élu 

8  SCHLATTER Olivier Candidat sortant 116 Élu 

9  STEINHAUER Bernadette Candidat sortante 115 Élu 

10  STIEVENART Didier Candidat sortant 117 Élu 

11  TRAMIER Paul-André Candidat sortant 130 Élu 

12  TRAMIER Thierry Nouveau candidat 128 Élu 

 

 

L’ensemble des candidats est élu au Comité Directeur. Ils se réunissent pour le choix du président. 

 

 

 

13. ÉLECTION DU NOUVEAU PRESIDENT 
 

M. Paul-André TRAMIER est proposé comme nouveau président du CD67. L’élection du nouveau président 

se fait à bulletin secret. 

 

Sur un total de 61 voix : 
 

Voix contre : 6 

Voix Pour : 55 

 

M. Paul-André TRAMIER est élu président du Comité Départemental du Bas-Rhin pour l'olympiade. 

 

Les responsables des commissions seront désignés lors d’une prochaine réunion du Comité Directeur. 
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14. DISTRIBUTION DES DIPLOMES ET RÉCOMPENSES. 
 

Les récompenses sont remises par M. François KURZ et Mme Bernadette STEINHAUER : 

 

DIPLOMES D’HONNEUR  
  

BEINHEIM PC REGOUBY Pascal 

 ROLAND Norbert – Décédé 

 VETTER Martin 
  

PC DALHUNDEN ESCHMANN Denis 

 HIMMEL Raymond 

 WAGNER Gilles 

 ZWINGER Ludovic 
  

PC DINSHEIM  NEDDAF Michel 
  

PC ERSTEIN CHEVILLON Andrée 

 FUHRER Guy 
  

PC GERSTHEIM BIBIAN Roland 

 STEPHAN Marc 
  

BOULE HATTENOISE FISCHBACH André 

 KREMSER René Richard 

 MNEMOSYME Pascal 

 MOREL Laurent 

 PLATZ Laurent 

 RABASSY Nicole 

 SAMTMANN Roland 

 STECK Cédric 
  

PC MUTZIG DUMAS Pascale 

 KLEIN Karine 

 KLEIN Thierry 
  

BPC 

OBERSCHAEFFOLSHEIM 
REMY Patrick 

  

PC WISSEMBOURG ESPAGNARD Serge 

 HEINRICH André 

 HEINRICH Corinne 

 URLACHER Thierry 
  

  

DIPLOME DE BRONZE  
  

ERSTEIN BERTRAND Guy 
 FRANCO Michel 
 QUATREBOEUFS Monique 
 WILLER Guy 
  

PC DALHUNDEN DIEBOLD Claude 

 MOSSER Robert  
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DIPLOME D’ARGENT  
  

BOULE HATTENHOISE STECK Emile 

 WALTZ Tharcisse 

 

Aucun concours n’ayant eu lieu en 2020 il n’y a pas de récompense sportive. 

 

15. DÉSIGNATION DES DÉLÉGATIONS A L’AG DU GRAND EST  

ET AU CONGRÈS NATIONAL 2020 

 

Désignation des personnes participant à ces différentes manifestations. 

 

Délégation pour l’Assemblée Générale du Grand Est à SAINT-AVOLD (57) du 6 février 2021 : 

- M. Paul-André TRAMIER, Président du Comité Départemental du Bas-Rhin, 

- M. Patrick LITZELMANN, Trésorier Adjoint du Comité Départemental du Bas-Rhin. 

 

Délégation pour le Congrès National à EVIAN (74) des 19 et 20 mars 2021 : 

- M. Paul-André TRAMIER, Président du Comité Départemental du Bas-Rhin, 

- M. François KURZ, Président Délégué du Comité Régional du Grand Est. 

- Un accompagnateur sera désigné lors de la première réunion du nouveau comité. 

 

 

16. QUESTIONS DIVERSES 

 

 

M. Jean-Marie COLANTUONO explicite certaines annonces concernant la saison à venir et répond aux 

questions posées : 

- Concernant les clubs qui vont organiser des qualificatifs départementaux, si jamais cette pandémie 

nous oblige à décaler ces championnats, la fédération a d’ores et déjà décidé que les championnats 

régionaux seraient annulés et que les championnats départementaux seraient décalés aux dates qui 

étaient prévues pour les championnats régionaux. Ces organisations se feront bien sûr dans la limite 

des restrictions sanitaires. 

- Concernant la Coupe de France et la Coupe d’Alsace, la date du 31 janvier 2021 qui était la date limite 

du 1e tour de Zone a été annulée, nous ne savons pas encore ce qu’a décidé la fédération. La Coupe de 

France se déroulera assez tard et les tours seront rapprochés pour la finale qui doit avoir lieu en octobre 

2022. 

- Les CNC ont été annulés pour cette année et les clubs qui y participaient redémarreront le prochain 

championnat au même niveau. 

- Le tirage des CDC sera effectué par le nouveau comité en fonction du nombre d’équipes qui 

s’engageront en 2021. Il y aura certainement un nombre d’équipe inférieur à 2019.  

- Pour les clubs qui doivent faire les CRC, dont j’attends encore la réponse de certains, le 1er tour du 

CRC aura lieu le 11 septembre 2021. 

- Pour les CRC vétérans la première journée a lieu le 27 avril 2021. 

- Les calendriers de zones ont été établis lors de la réunion du 23 février 2020 et des dates sont encore 

disponibles :  

- pour le Nord : les 15, 22 et 29 mai, et les 5 et 19 juin 

- Pour le Sud : le 15 mai. 

 

Les volontaires devront faire une demande auprès du comité. 
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- Il avait été émis la possibilité d’attribuer des points aux concours amicaux qui auraient pu être intégrés 

dans le classement officiel, mais il n’en est pas question pour le moment. 

- Le président de la Fédération Nationale rencontrera la ministre des Sports pour plaider notre cause afin 

que nous puissions reprendre rapidement les compétitions.  

- Concernant la vente d’alcool dans les concours rien n’est décidé, mais si les clubs n’ont plus de buvette 

ils n’auront plus beaucoup de bénéfice. 

- Je remercie les clubs que j’ai contacté pour obtenir rapidement une salle pour l’organisation de cette 

assemblée, Beinheim, Kirchheim, Entzheim et Oberhoffen. Je tiens à remercier la Maire d’Oberhoffen. 

- Le club de Monswiller se porte à nouveau volontaire pour l’organisation de l’assemblée générale 2021. 

 

 

CLÔTURE DU 56ème CONGRES DÉPARTEMENTAL 

  

Les membres du CD67 et la secrétaire Administrative remettent des cadeaux à M. Jean-Marie 

COLANTUONO qui quitte la présidence, en le remerciant pour son action pendant ces 8 dernières années. 

  

Il adresse ses félicitations au nouveau président M. Paul-André TRAMIER et lui souhaite « bon vent ». 

 

Le nouveau président remercie les présidents et délégués pour la confiance qu’ils viennent de lui accorder : 

 

« J’ai quelques obligations nationales dans le mouvement sportif et il est vrai que je ne pensais pas me 

présenter à cette fonction. Je suis administrateur au Comité National Olympique et Sportif Français depuis 

trois mandats, je représente le mouvement sportif à l’Agence française de lutte contre le dopage. Je suis aussi 

administrateur au Conseil National de l’UNSS, Union Nationale du Sport Scolaire, je suis président de la 

Commission des Equipements au Comité Olympique et je suis aussi représentant du Comité Olympique à 

l’ANS, entre autres, car j’ai encore d’autres missions. Tout ceci pour vous dire que ce n’était pas un plan de 

carrière pour moi de devenir président du CD67. J’ai une licence depuis 1972 et vu le contexte, avec les 

quelques connaissances que j’avais, je me suis dit que je pourrais apporter mon aide, et notamment en matière 

de connaissances de l’écosystème du mode sportif et de relations auprès des instances publiques. Je vais aussi 

essayer de me dégager d’une ou deux missions. 

 

Il est évident que le mouvement sportif connaît de grosses difficultés financières et que cela va se poursuivre 

même si la crise sanitaire devait s'atténuer. Les Jeux Olympiques sont une chance mais l'après 2024 va être 

très compliqué si on n'anticipe pas l'évolution du sport en France et de la pétanque. A nous, Comité 

Départemental de ne pas louper ce virage. 

 

Nous sommes vraiment dans une phase difficile, à la fois avec un nombre de licenciés ne correspondant pas à 

la population du Bas-Rhin et un écosystème peu propice. Si la pétanque qui a de nombreux atouts ne répond 

pas à ces enjeux, l'avenir sera sombre mais cet avenir doit être une chance. 

 

La définition et l'élaboration d'un projet, cohérent et efficient, est la condition sine qua non de notre futur. 

Projet dont nous débattrons au sein du comité directeur mais aussi avec vous, les représentants des clubs, et 

les licenciés. Ce projet ne pourra faire l'impasse sur 4 thématiques fondamentales ou axes stratégiques et donc 

prioritaires : 
 

- La première c’est l’animation au sens propre du terme, nous ne pouvons pas nous développer si nous 

ne menons pas d’actions d’animation, d’accueil et d’aménagement du territoire. Nous devons pouvoir 

jouer à la pétanque n’importe où dans le département, dans le but d’avoir un maximum de licenciés et 

c’est l’objet même de la fédération de pétanque, c’est d'être attractif et de se développer.  
 

- Le deuxième axe stratégique qui parait indispensable c’est la promotion et la modernisation de la 

discipline. On ne peut plus fonctionner comme il y a trente ans, nous sommes dans une dynamique de 
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modernité et il faut que la pétanque évolue, en communication, en relations publiques, vers les 

plateformes numériques. Autant de pistes que nous devons exploiter, surtout au profit des clubs. 
 

- Le troisième type d’actions qui me parait indispensables c’est la performance, on ne peut pas être un 

département en queue de peloton par rapport à nos résultats. Ces résultats s’obtiennent par une 

démarche crédible, organisée, par le recours à des sciences autres comme la préparation physique et 

mentale. Il faut permettre à nos athlètes d’aller plus loin dans leur démarche, notamment en les aidant 

dans leur participation aux concours de valeur. 

Il y a aussi tous les jeunes, je vous rappelle qu’en primaire la pétanque est parmi les disciplines 

préférées. Il est regrettable qu’une fédération comme la nôtre ne soit pas plus présente. Cela doit être 

un axe stratégique pour nous. 
 

- Et le quatrième axe se veut plus générique : la pétanque doit être responsable. Nous devons ainsi nous 

tourner vers le sport santé, les personnes en difficulté, les publics ciblés. Cette responsabilité c'est la 

participation au bien public, à l'intérêt général. 

 

Donc responsabilité, animation, modernisation, performance et éthique pour dynamiser le tout. Une 

méthodologie robuste pour activer ces axes afin de répondre à ces enjeux et objectifs. Il n’est pas normal que 

notre discipline se limite à 2 500 licenciés, il y a un fort potentiel de développement qui doit nous permette de 

conforter la position de la pétanque dans le 67.  
 

In fine, le Comité départemental, les licenciés et vous les présidents de clubs, nous devons être fiers 

d’appartenir à la pétanque, il faut montrer que c’est une discipline qui se respecte et que nous sommes fiers 

de pouvoir porter cet élan. 
 

Un dernier point, nous allons essayer de mettre en place les principes de la démocratie participative. Nous 

sommes 12 au comité directeur, il y a encore des places vacantes et il faut que vous puissiez nous apporter 

votre concours. Pour cela nous allons mettre en place un certain nombre de dispositifs, nous faciliteront le 

travail ensemble au profit du plus grand nombre sur ces quatre années. 
 

Je terminerai mon propos en mettant en exergue l'immense travail accompli au cours de cette olympiade qui 

prend fin dans des conditions pas toujours évidentes. Ce n’est pas simple d’être président, c’est un travail 

contraignant et constant. Nous, et principalement Jean-Marie, n’avons pas à rougir de ce qui a été fait jusqu’à 

maintenant. Je les félicite vivement et les remercie très sincèrement pour leur action au quotidien. 
 

Merci à vous, je compte sur vous ! 
 

Sur ce vœu, je clos cette Assemblée Générale et vous dit à bientôt ».  

Clôture du 56e Congrès à 13h. 

 

              Le Président                                              La Secrétaire Administrative 

 Paul-André TRAMIER                           Katia MORAZZANI                            

                                                                 

 


